

10 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADO RUBÉN ANTONIO ZUARTH ESQUINCA.

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “A FAVOR DE LAS CAUSAS DE LAS Y LOS CHIAPANECOS”.

Ya nos dejaron hasta el final, ya todos cansados, los veo ya con ganas de ir pero valoro, valoro mucho ese ejercicio de que la mayoría esté todavía en el pleno, creo que tenemos que seguir fomentando esa participación y bueno he escuchado con mucha atención, los planteamientos en todos los sentidos, desde el día uno nosotros dejamos muy claro ese día, que íbamos a hacer una oposición clara, firme que le sirva a Chiapas, una oposición propositiva también que pueda argumentar, que pueda debatir, que pueda proponer y que sobre todo genere, genere a la sociedad chiapaneca el poder discernir los distintos puntos de vistas que de esta máxima tribuna se lleven a cabo, y hoy agradezco la presencia de los medios de comunicación, de la sociedad que se da en general, de la apertura que hay de la mesa, de la junta para poder construir pero también quiero poner sobre la mesa que no nos estamos dirigiendo al pueblo de Chiapas, porque desde el día uno, las sesiones no están siendo transmitidas de manera pública, entonces yo sí quisiera solicitar y pedir antes de pasar a posicionar que pudieran transmitirse en tiempo real y de manera pública las sesiones de este congreso, creo que le sirve a Chiapas, es importante que en tiempo real el pueblo de Chiapas, sepa lo que las y los diputados estamos transmitiendo en tribuna en beneficio de nuestro estado, entonces les decía oposición firme, clara, transparente que defienda sus causas que estemos nosotros trabajando en las causas más sentidas de las y los chiapanecos y por eso hemos acompañado diversas iniciativas, porque luego allá afuera pareciera o se comentara que estamos en contra de todo y estamos a favor de nada, y ser una oposición clara y constructiva tiene que ver con ser una oposición que analice, que razone, que valore, que vote en beneficio de nuestro estado y por eso nosotros hemos acompañado claramente temas muy importantes como los pueblos y comunidades indígenas, y afroamericana; cómo podíamos estar en contra de lo que le da

identidad a nuestro país, cómo pudiéramos estar en contra de lo que le da identidad a Chiapas, al contrario, nosotros tenemos una deuda histórica con los pueblos y las comunidades indígenas, tenemos que hacer mucho, mucho, pero mucho más por ellas y por ellos, no solo en temas económicos, no solo en temas de programas o de asistencia social, que eso es muy importante y claro que se necesita en la región de los Altos de Chiapas, pero necesitamos fortalecer su identidad, necesitamos fortalecer su cultura, necesitamos fortalecer los usos y costumbres que le dan realce a nuestra identidad como chiapanecas y chiapanecos; por eso acompañamos nosotros esa reforma, acompañamos también la reforma a las y los jóvenes, no podemos estar en contra y cómo vamos a estar, si nosotros en el PRI, fuimos los que creamos los programas sociales, fuimos los que fortalecimos los programas sociales y que claro, estos van avanzando y se van adecuando a las nuevas realidades, pero hoy teníamos que acompañar a los jóvenes en esta nueva dinámica, porque hoy los jóvenes hablan de emprendedurismo, hablan de agendas verdes y sustentables, y hablan de tener también una participación económica y ahí es donde tenemos nosotros que estar las y los priistas que la sociedad sepa que los priistas, están acompañando estas causas, también muy importante la Ley Silla, que ya se está por aprobarse en el Senado de la República y ahí también los priistas acompañamos esa causa y que en breve estará en este congreso y ratificaremos nuestra posición porque es importante que nadie durante su jornada laboral, se quede sin tener una silla para poder sentarse, para poder descansar, para poder tomar un respiro y para para poder seguir sirviendo a las y los chiapanecos y en materia de salarios, los salarios mínimos sin duda, aquí lo han expresado abierta clara y transparente en distintos puntos de vista, ya lo hizo la Diputada Ana Karen, por qué el PRI, estuvo a favor de esta iniciativa y claro cuando se trata de una conquista de las y los trabajadores de México, de esos que ha defendido el partido también a lo largo de su historia, no podíamos ir en contra, no podemos estar en contra, al contrario tenemos que estar a favor de esas causas y más cuando se trata de fortalecer aquellos que son los encargados hoy de buscar la paz de las y los mexicanos, y de las y los chiapanecos como son los que están en el primer frente, que le hacen frente a la protección ciudadana, a los trabajadores también de la salud, enfermeras y enfermeros, a los docentes; cómo no hacerles justicia social, por eso nosotros contentos de acompañar esas y muchas

causas más que estaremos nosotros trabajando, sumando, debatiendo poniendo en el centro de atención de las y los chiapanecos, pero sí que quede claro, que esto no es una iniciativa, hoy se es gobierno para todas y para todos, hoy las iniciativas no dependen de una sola cabeza, de una sola persona, al contrario se busca el consenso de todas y de todos y ahí estaremos acompañando nosotros esas causas que son las más importantes para el desarrollo de Chiapas, pero así como hemos sido claros en muchas de las causas, también hemos sido claros el por qué desde nuestra visión política, desde nuestra visión ideológica no podemos estar a favor de temas como la militarización de la Guardia Nacional, aquí escuché muchos discursos, todos en el sentido del 2 de octubre no se olvida, fue en sesiones pasadas y lo hice con mucho respeto, pero si se olvidó el 2 de octubre para las y los chiapanecos, en el oficio firmado por la Guardia Nacional el 2 de octubre, donde informa que 6 migrantes fueron asesinados en la costa de nuestro estado, por qué estamos en contra de la militarización, por eso, porque aquellos que hacen tareas hoy de seguridad, no están acostumbrados a hacerlo, dónde están los respetos a los derechos humanos, dónde están los respetos a la salvaguarda de lo más importante que es la integridad, la protección ciudadana y la vida de las y los ciudadanos de cualquier nacionalidad, para las y los chiapanecos el 2 de octubre sí se olvidó, y traer cuestiones del pasado y decir, y decir, solo es retórica, habría que ver quién está lucrando con qué, habría que ver quién está sacando raja política con qué. Estos son hechos y no podemos permitirlo, una estrategia de seguridad que no ha funcionado que ayer se presenta o antier y que tiene exactamente tres ejes iguales, un CO -Pipes, de lo que fue la estrategia pasada sobre todo fallida y que nos lleva los al mayor número de muertes en nuestro país, y solo una que busca un cambio significativo, a eso, a eso no podemos estar nosotros a favor, al contrario vamos y aquí hay gente que sabe del tema de seguridad, lo debatamos no somos expertos, lo veamos, lo discutamos, lo analicemos pero lo hagamos siempre pensando en Chiapas y que este tipo de acciones no pueden volver a pasar, y cómo vamos a estar a favor de la reforma al poder judicial que busca un desequilibrio de los poderes, por eso ayer, nosotros como partido presentamos una acción de inconstitucionalidad, por qué, porque creemos que la reforma en materia judicial modifica diversos artículos de la constitución, en perjuicio del principio básico de la división de poderes y de la independencia del poder judicial, por eso ayer, hicimos válido,

hicimos válida esta reforma, perdón, esta acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia para echar abajo la mal llamada reforma al poder judicial, primero por vicios al procedimiento legislativo y no me extiendo más porque se va a acabar mi tiempo, estimado presidente, segundo por violación al principio de representación política ya que México es una democracia representativa, principio de violación al derecho al acceso a la justicia, la reforma judicial vulnera el derecho de acceso a la justicia... Pido un minuto para terminar y violación al derecho de estabilidad judicial como el cargo de garantía de gobernado ya no me puedo extender más por el tiempo pero esos son algunos de los puntos que el pueblo de Chiapas debe saber, de Por qué como partido nos estamos oponiendo ante una reforma judicial que busca el desequilibrio de los poderes, sin política presidente, pueblo de Chiapas se pueden hacer muchas cosas, pero gobernar en el poder o la posición es imposible. Muchas gracias.